

**Wichtiger Hinweis!**

Braunschweig, den 19. März 2020

## **Terminverschiebung open.fair und Jubiläumsfeier und Mitgliederversammlung**

Liebe Mitglieder,

eigentlich sollte diesem Rundbrief die Einladung zur Mitgliederversammlung beiliegen. Sie liegt uns auch in gedruckter Form vor mit einem vielfältigen Programm zum 40 jährigen Förderkreisjubiläum. Aber manchmal überschlagen sich die Ereignisse: Aufgrund der aktuellen Entwicklungen der Coronavirus-Ausbreitung haben wir uns schweren Herzens dazu entschlossen, unsere Feierlichkeiten zum 40-jährigen Jubiläum des Förderkreises sowie den geplanten Fair Trade Kongress open.fair auf den Herbst zu verschieben. Wir hoffen, dass sich bis dahin die Lage normalisiert hat.

Ebenso werden wir die Mitgliederversammlung verschieben, einen Termin haben wir noch nicht festgelegt, wir werden Sie aber rechtzeitig informieren.

Wir beobachten laufend die Situation und mögliche Auswirkungen auf unseren Geschäftsbetrieb. Aktuell gibt es aber keine wesentlichen Einschränkungen. Entsprechend den Empfehlungen des Gesundheitsministeriums arbeiten wir bis auf weiteres im Schichtbetrieb und Home-office. Bitte schicken Sie uns Ihre Anfragen daher am besten per E Mail an [niedersachsen-bremen@oikocredit.de](mailto:niedersachsen-bremen@oikocredit.de).

Ob unsere angekündigten Veranstaltungen allerdings stattfinden können, ist zurzeit noch ungewiss. Wir werden Sie über die Entwicklung auf unserer Internetseite und im Newsletter informieren. Wenn Sie diesen abonnieren möchten, schreiben Sie uns gerne.

Wenn Sie Ihre Anteile aufstocken möchten, können Sie einfach auf unser Treuhandkonto überweisen, am besten unter Angabe Ihrer I-Nummer. Rückzahlungsaufträge schicken Sie uns formlos per Post. Gerne können Sie Ihre Anteile auch online verwalten. Dazu benötigen Sie einen MyOikocredit-Zugang.

## **2019: Positive Ergebnisse und zufriedene Partner**

In diesen Tagen werden auch die Jahresergebnisse der Genossenschaft bekannt gegeben. Die wichtigste Botschaft ist, dass die Genossenschaft ein starkes Finanzergebnis erzielt hat mit einem Jahresüberschuss von 14,3 Millionen Euro (2018: 1,3 Millionen Euro). Oikocredit konnte die Anlegerbasis weiter ausbauen und erhielt positives Feedback von den Organisationen, die sie finanziert.

Mit Billigung des Aufsichtsrats wird der Vorstand von Oikocredit International den Mitgliedern der Genossenschaft die Ausschüttung einer Dividende von einem Prozent für 2019 vorschlagen. Offiziell wird darüber auf der Generalversammlung (AGM, annual general meeting) im Juni 2020 abgestimmt.

Oikocredit hat 2019 die Umsetzung ihrer neuen Strategie für den Fünfjahreszeitraum 2018 bis 2022 fortgesetzt und ihre Restrukturierung abgeschlossen. Thos Gieskes, Geschäftsführer von Oikocredit International, erklärte dazu: „Dank der Neuausrichtung und eines agileren Betriebsmodells sind wir jetzt besser aufgestellt, um uns noch wirksamer und zielführender für unsere Partner, Mitglieder und Anleger\*innen zu engagieren. Wir freuen uns außerordentlich, dass wir 2.000 neue Anleger\*innen begrüßen konnten. Besonders erfreulich ist auch das Ergebnis unserer jüngsten Umfrage, die zeigte, dass unsere Partner unsere Leistungen sehr schätzen. Wir werden uns weiterhin einsetzen und stark machen – für die Menschen und Organisationen, die uns ihr Geld anvertrauen, sowie für die wirtschaftlich benachteiligten Menschen, die wir dabei unterstützen, ihre Lebensumstände zu verbessern.“

### **Auswirkungen der Corona-Pandemie auf Oikocredit**

Zum gegenwärtigen Zeitpunkt lässt sich noch nicht genau sagen, welche Folgen die Coronavirus-Pandemie für die Bereiche, in denen wir uns engagieren, haben wird. In jedem Fall bleibt Oikocredit dem Anspruch verpflichtet, die Lebensumstände einkommensschwacher Menschen zu verbessern.

Der Geschäftsbetrieb läuft fort und Oikocredit hält sich an die behördlichen Richtlinien zur öffentlichen Gesundheit in den Ländern, in denen sie tätig ist. Gesundheit und Sicherheit der Mitarbeiter\*innen stehen an erster Stelle. Notfallpläne sind vorhanden, falls diese für betriebliche Prozesse erforderlich sein sollten. Ebenfalls überwacht Oikocredit weiterhin die Situation mit Partnerorganisationen und unterstützt diese wo möglich. Mitglieder und Anleger\*innen werden regelmäßig über die Website von Oikocredit ([www.oikocredit.de](http://www.oikocredit.de)) informiert.

Zur Situation unserer Partnerorganisationen schreibt Thos Gieskes, Geschäftsführer von Oikocredit International: „Wie in den 45 Jahren unseres Bestehens, bieten wir unseren Partnern auch in schwierigen Zeiten langfristige Orientierung und Unterstützung. Soziale Wirkung und finanzielle Nachhaltigkeit bleiben unsere Priorität. Mit unseren umfassenden Erfahrungen in Entwicklungs- und Schwellenländern sowie durch unsere Präsenz vor Ort sind wir zuversichtlich, dass wir unsere Arbeit auch in Zeiten der Unsicherheit fortsetzen können.“

Wir danken Ihnen für Ihre Unterstützung unserer Arbeit. Bleiben Sie gesund!

Herzliche Grüße,



Franziska Dickschen  
Geschäftsführerin



Wilfried Steen  
1. Vorsitzender